



...y llegó la  
Primavera



**ACTIVIDAD FÍSICA**  
 PROF. ALENKA

**TALLER DE MÚSICA**  
 COORD. GABRIEL

**TALLER DE MEMORIA**  
 COORD. ADRIANA

**TALLER LITERARIO**  
 COORD. MILA

**TALLER DE YOGA**  
 PROF. CLAUDIA

**TALLER DE REFLEXIÓN Y ESCRITURA**  
 COORD. AMANDA

**TALLER DE RECREACIÓN**  
 COORD. AMANDA

**CELEBRACIÓN SANTA MISA**

PADRE JUAN  
 PADRE MATIAS

**TOMBOLA**  
 COORD. ADRIANA

**CINE DE MEDIA MAÑANA**  
 COORD. ADRIANA

**PRIMA PRIMA PRIMAVERA**

La primavera llegó, brindándonos la posibilidad de ver "el renacer" como ciclo natural en nosotros, porque somos parte, fruto y creación.

Cerrando heridas, etapas, miedos, sinsabores, porque el sol comienza a ser fuerte y calienta el corazón con mucha fe.

Para abrirnos como flor, para vivir en esplendor de "capullos a flor".

**La primavera nos abre a la vida, al aquí y ahora. Porque solo es eso, no hay más.**



## PRIMAVERA

Nos reunimos entre todas para ir preparando nuestra celebración primaveral, renovando flores y arreglos, dándole color a nuestro Hogar, para después disfrutar del festejo con todos. Y mientras trabajábamos, conversábamos, una actividad que nos apasiona, al menos a las mujeres!!

Y así surgieron dos preguntas:

### ¿Qué hacían en primavera?

**Bety:** "Yo no festejé hasta que me casé, antes no era tan fácil que te dejaran salir. Después, de casada, si festejé. Yo era muy obediente con mis padres."

**Nina:** "Ah, nosotras íbamos al centro de Ramos, lo mejor del oeste, por supuesto. Tomábamos algo en las confiterías. Paseábamos."

**Blanca:** "Nosotros festejábamos de picnic en la naturaleza. Viste que allá no es como en la ciudad."

**Rosita:** "Nosotros nos juntábamos y partíamos al río, con sándwiches."

### ¿Qué estarían haciendo, si no vivieran aquí?

**Bety:** "Yo mirando TV y pidiendo algo en el delivery, mis nueras no llegan a hacer todas las cosas que hago acá, como estas flores, dicen que el huracán es por mi culpa, jaja. Yo siempre hacía muchas cosas, pero no hacía este tipo de cosas, ni yoga, gimnasia, jugar."

**María M.:** "Y mirando tele, solos. Es lindo como hacemos acá: escuchar cosas que te cuentan, charlar, estar juntos bah! Después festejar, la música... es lindo".

**Dominga:** "Yo, te acordás nena como vine? Y acá por suerte me cuidaron, mejoré, acompañándonos acá felices, y agradeciendo a Dios por lo que nos da. La familia es lo mejor, pero acá estamos juntos y es lindo".

**Etelvina:** "Y seguro estaríamos solas, mirando tele y viendo como lo festejan los otros".



Y seguimos haciendo flores, juntas y felices, acompañándonos para recibir la primavera.

CELEBRAR LA VIDA

# CELEBRANDO LA PRIMAVERA





# Cuerdas Solidarias

## MÁS QUE MÚSICA

**Germán y Rocío** nos vinieron a visitar, compartiendo una hermosa tarde de sábado, con su excelente música, esas cuerdas que vibraron en nuestros corazones y hacía que todos pidiéramos más y más...

No son sólo buenos músicos, porque su objetivo además de visitar y tocar de forma gratuita en merenderos y hogares, apunta a lo solidario, convocando a todos quienes puedan donar, lo hagan para colaborar con los que menos tienen.

Que se contagie la acción de estos dos jóvenes con fe y ganas de dar y compartir su música para el alma y la acción solidaria.

Por esto, Cuerdas Solidarias es un claro ejemplo que muestra que HAY UNA JUVENTUD QUE TIENEN UN ALMA SOLIDARIA y que están muy cerca nuestro.

**Muchas gracias Rocío y Germán, los esperamos siempre!!**



## Ramos Mejía y sus cambios en el tiempo LOS OJOS QUE VIERON CRECER SU BARRIO

**María M.:** “Comenzamos el barrio, Ramos era chico y San Justo no tenía ni cuadras. Al principio era zona de quintas, así que es muy distinto, no había colectivos y ahora hay un shopping. Eramos felices armando el barrio, trabajando.”

**Amalia:** “Mi barrio era Pompeya: zona de inmigrantes italianos y españoles. Era La Boca del Riachuelo, por eso se llamaba así. El puente Alsina “Feliz Uriburu” se levantaba y pasaban los barcos. Nos juntábamos a tomar mate y tocar el piano cada viernes. Los vecinos éramos muy unidos, no había clase social que te separara, las ventanas de las casas estaban abiertas. Eso se extraña de mi barrio: el encuentro, la unión, eso te daba seguridad, nosotros nos cuidábamos por si había algún malandra. Eso se extraña de los barrios de antes.”

**Nelly:** “Yo viví en Palermo y Recoleta, antes eran barrios, no esa locura que son hoy, fui hace poco a despedir a alguien y pensé: Éste ya no es más mi Buenos Aires Querido. Nada quedó de esas enormes casas con jardín tipo palacete y esos olores que salían de los jardines cuando uno transitaba las veredas...”

**Esther:** “Yo vivía en Mataderos, un barrio bien barrio, de veredas anchas y vecinas que se saludaban y se conocían, en esa época. Estaban “los mataderos” y a muchos no les gustaba. Hoy si bien hay casas y no tantos edificios, parece increíble que vengan a ver los turistas y sea tan famosa “la Feria de Mataderos”, mi barrio donde se ve toda la cultura bien nuestra y las delicias caseras”.

**Juana:** “Yo viví en Versalles toda mi vida. De la calle Gallardo a Gala había 3 cuadras de puro barro, sin veredas, por suerte sigue siendo un barrio maravilloso de casas bajas. Me acuerdo que fui a tener a mi hijo y al volver en 3 días, ya habían asfaltado. Lamento los eucaliptos que perdimos por la autopista.”



**Alejandra:** “Cuando veníamos de visita a Ramos Mejía, me acuerdo del hermoso boulevard que había en Av. de Mayo y Rivadavia. Cuando uno caminaba había muchos jardines y la llamaban “la Córdoba chica”. Recuerdo cuando en Rivadavia y Moreno explotó una torre gigante.”

**Consuelo:** “Yo era de Pompeya: todos buenos vecinos, gente de todo tipo, pero de trabajo. Seguridad sobraba. Dicen ahora que es muy peligroso sobre todo de noche. Me acuerdo que mi tío tenía una casa de chapa y después se hizo los departamentos. Después me vine a Lomas del Mirador, que era muy muy verde.”

**Nina:** “Ramos tenía un boulevard hermoso!! Yo vivía en una linda casa, ya nada es igual, parece la capital.”

**Rosita:** “Era un barrio muy lindo, muy tranquilo sólo algunos negocios, los necesarios. Antiguamente era un barrio de casitas muy bajas, las más altas imaginaba eran sólo de dos pisos.”

**Dominga:** “Es cierto: todas extrañamos el barrio donde todos nos conocíamos, yo vivía también en Lomas del Mirador! La gente hoy busca en todo lo moderno que visitan los fines de semana, lo que teníamos en el barrio antes, pero no es lo mismo.”

**GRACIAS POR DECIR SIEMPRE COSAS TAN VERDADERAS Y LINDAS!**

## EL DULCE DE LECHE NO ES SOLO ARGENTINO

### DEL LIBRO "LA COMIDA" de Daniel Balmaceda

La ocurrente intelectual Victoria Ocampo fue una magnífica anfitriona y solía repetir ciertas fórmulas que funcionaban muy bien. Por ejemplo, convidar con deliciosos *scons* caseros a los invitados a tomar el té en su casa de San Isidro. Otra costumbre típica era ofrecer a las visitas extranjeras un postre singular, argentinísimo y probadamente efectivo: el dulce de leche. En cierta oportunidad, la escritora y editora agasajó al director de orquesta ruso Igor Stravinsky y a su hijo Soulimar con una espléndida comida. Llegó el momento de jugar su carta ganadora. La dueña de casa ordenó que trajeran el postre. Juan José Castro, amigo de Victoria, oficiaba de intérprete.

Le sirvieron una porción de dulce de leche al compositor. Cucharada. Silencio general. Expectativa. ¿Caería doblegado el maestro ante el exquisito invento argentino?

Stravinsky saboreó, sonrió y sentenció: "¡Hummm, *kajmak!*". Se hizo un silencio. El músico soltó algunas palabras en su idioma y el intérprete Castro explicó al resto de los comensales lo que estaba diciendo: "Esto es *kajmak*. Hemos pasado toda nuestra infancia en Rusia comiendo *kajmak*". Aquella noche, el ilustre huésped puso en jaque a la anfitriona al plantear dudas acerca de la argentinidad del dulce de leche.

*"Más de la mitad de nosotros perdemos la cabeza por el Dulce de leche!!!",* dicen varias señoras del grupo y **Silvio** agrega: *"Uh, yo cuando viajaba, le llevaba a todos mis parientes esos Dulce de Leche tan ricos que son especiales porque son artesanales, porque creía que era algo bien nuestro."*

*"Yo pierdo la cabeza por el dulce de leche",* dice **Amalia**, *"se puede acompañar con flan, budín, alfajores, panqueques o así solito con pan, bien rico de panadería, uhmmm, algunos le ponen manteca también."*

*"Yo solía hacer dulces de durazno y ciruela. Era bastante fácil."* **Tere** y agrega **Amalia** *"Yo de kinotos y me acuerdo todavía la receta!!"*

Se nos rompió el corazón, al saber que era sólo un mito aquella teoría que nos enseñaron durante tanto tiempo: que la criada del General de la época, había dejado la leche y el azúcar sin controlar y se encontró con dulce de leche, la dulzura más conocida Argentina...

Así lo vemos en la triste decepción que se llevó Victoria Ocampo al querer agasajar un huésped.

Lo que sí sabemos es que aquí está el más rico, y es sinónimo de las cosas con sabor bien nuestro! Compartimos así, la receta que trajeron al Taller Recreativo:

### RECETA DULCE DE LECHE:

- 2 litros leche
- 1/2 kg azúcar
- 1 chorrito esencia de vainilla
- 1 cdita bicarbonato de sodio



*En una olla gruesa, poner a hervir la leche, el azúcar y revolver con cuchara de madera, hasta que el azúcar esté bien disuelta. Agregar la esencia y una vez que rompa el hervor retirar del fuego y agregar el bicarbonato, seguir revolviendo por un ratito fuera del fuego porque hace espuma. Luego volver al fuego muy bajito y revolver cada 10 o 15 minutos, porque cuando rompe el hervor quiere subir, algunos le ponen 3 o 4 bolitas de las que usan los niños para jugar. Hervir unas horas, va tomando color y va espesando, una vez que al revolver se ve el fondo de la olla, ya está. Otra forma de saber si está listo, es poner un poquito del dulce en un plato que estuvo por un rato en el freezer, cuando pasamos una cuchara por el medio y se hace un surco, eso indica que ya está!!*

AMIGOS DEL HOGAR, GRACIAS:

**Mila Hribar**

AMIGOS DEL HOGAR, GRACIAS:

**Lazar Vicente**

## El tren y los 160 años de existencia Compartimos nuestros recuerdos en el tren

Todos tenemos un recuerdo del tren... unía pueblos, hermanos. Llegaba el tren y todo se iluminaban con su arribo. Ahora una grandes ciudades, cada vez los hay más rápidos y cómodos en el mundo. Pero en la Argentina se cortaron sus alas, y vuela mucho menos de lo que solía volar. Es por eso que a veces creen que volverá y lo esperan con la estación bien limpiita. Los pueblos y las ciudades lo aclaman... **porque todos queremos estar más cerca!**

**Berta:** "Uh, si ahí yo conocí a mi marido, lo vi de lejos y me enamoré, de sus ojos a lo lejos".

**Bety:** "En mi luna de miel, nos fuimos en camarote rumbo a Bariloche, en el camino se descarriló... nunca más me subí a un tren!!"

**Amalia:** "Cuando nos recibimos, fuimos a Tucumán, era mi primer viaje, yo hija única la primera vez que me alejaba de mi familia. Cuando volvía en el tren, lloraba y lloraba por lo lindo que la había pasado y me preocupaba saber cuándo volvería a Tucumán".

**Cacho:** "Yo viajé muchos años, pero en el Sarmiento para ir a trabajar."

**Dominga:** "En Italia íbamos de un pueblo al otro en tren a estudiar."

**Nelly:** "Si todos los de la zona Oeste conocimos el Sarmiento, pero empeoró, en vez de mejorar, jaja."

**María M.:** "Antes se usaba mucho más para ir de visita, no se usaba tanto los autos como ahora."

### Los 160 años del primer ferrocarril

**Historia.** Un aniversario muy importante para la historia de nuestro país, que tuvo a Flores como principal testigo del mismo. Se trata de los 160 años de la creación del primer ferrocarril.

**Isabelina María**

El ferrocarril argentino comenzó el 20 de agosto de 1852, cuando el ingeniero británico Guillermo Miller presentó al gobernador Juan Manuel de Rosas un proyecto de ferrocarril que conectara Buenos Aires con Flores. El ferrocarril fue inaugurado el 20 de agosto de 1852, con un viaje de 10 kilómetros que duró 1 hora y 15 minutos. El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica. El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica. El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica.



El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica. El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica. El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica. El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica.

**Diego Nicolás**

El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica. El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica. El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica.

**Isabelina María**

El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica. El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica. El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica.

**Diego Nicolás**

El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica. El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica. El ferrocarril fue el primer ferrocarril de vapor de América Latina y el primero de Sudamérica.

### ARTE NUESTRO

### COLORES DE PRIMAVERA

**Fernando** comparte sus nuevas obras. Gracias!



AMIGOS DEL HOGAR, GRACIAS:

**Prodea S.A.**

AMIGOS DEL HOGAR, GRACIAS:

**Farmacia PINTAR**

## ASI FESTEJAMOS LOS CUMPLES DE AGOSTO DE 2017

### CUMPLEAÑOS

AGOSTO 2017

1/8: Pierina C.  
6/8: Silvio R.  
7/8: Milka S.  
11/8: Nelly G.  
18/8: Anika S.  
24/8: Maria M.  
28/8: Guillermo R.



### LOS CUMPLEAÑEROS DE SEPTIEMBRE 2017:

María Teresa R. · Eva V. · Amalia O. · José V. · Santuna M. · Margarita N.  
Francisca K. · Martina K. · Nina T. · Tobías H. · Ignacio G.

AMIGOS DEL HOGAR, GRACIAS:

**Dole Racing**

AMIGOS DEL HOGAR, GRACIAS:

**Briganti**



## BIOGRAFIA

RECUERDOS DE AYER

### Conociéndonos más!

Para conocernos más entre nosotros

### Biografía de nuestra querida Bety: ...“Así es como me llamaron siempre”

Nací en el barrio de Versailles, me crié siempre por la zona. Tuve un hermano a los 9 años, mamá quedó mal del corazón, y tuve que ayudarla con la crianza. A pesar de los problemas de salud, mamá estuvo siempre y me ayudó mucho en la vida. Mi hermano falleció hace dos años. Mis padres fueron ejemplares, papá era ferroviario, muy trabajador. Dentro de lo que pudieron, nunca me faltó nada.

Me enamoré muy de chiquita a los 9 años y medio, y él tenía 11! Sólo era algo de chicos. Compartimos el barrio y la vida. Nunca nos separamos, oficialmente empezamos el noviazgo a los 14 años. Recuerdo que nos escondíamos, íbamos por una esquina, cuando papá nos agarró por la otra, y entonces: se hizo oficial... jaja!!

Me casé después de muchos años de novios!! A los 21!

Mi papá había empezado a hacer una casita en Ramos Mejía y al casarnos nos dejaron el departamento en Versailles, al poco tiempo se vendió la casa de al lado de mis padres y con mucho sacrificio familiar, fuimos a vivir a esa casa y las unimos, vivíamos comunicados de una casa a la otra. Yo siempre fui pegada a mi madre, si no se dormía, no volvía a mi casa. Al añito de mi hijo Claudio, ya vivíamos en Ramos. A los dos años tuve a Marcelo. Son mis dos grandes amores, me hacen sentir muy orgullosa, son compañeros, buenos hijos, nunca me dejaron. ¡Los mejores hijos! Estudiaron, uno es Maestro Mayor de Obras y el otro se dedicó a todo lo que es seguridad y además es Bombero voluntario, es oficial!

Mis nueras me dieron nietos hermosos, Leandro y Yamila, Julián y Jazmín, del menor. La más pequeñita de 22 años ahora.

Me gustó ayudarlos, era una abuela muy presente en todo, fui muy abuelera y me permitieron compartir la crianza de mis nietos. Dios me bendijo con el amor de ellos. Y me dieron la alegría de ser bisabuela de Emma y León de 3 añitos. Mis nietas son muy estudiosas, tienen muy buenas calificaciones y son amorosas, Yamila se especializó como Instrumentista, es Patinadora también. Jazmín estudia para Doctora, fue siempre abanderada, y los promedios siguen siendo los mejores. Siguen teniendo las dos las mejores notas.

He tenido una vida muy muy feliz, yo estuve muy mal de mis piernas por eso estoy aquí, contenta con todo lo que hago, aprendo y rodeada de mi familia. Mi familia es muy solidaria, todos lo somos y soy muy feliz. La vida también me dió nietos del corazón, como Maca, que también me dió dos bisnietos.

**Gracias Bety por abrirnos tu corazón!**

## RESPUESTAS EXPRESS



Ivanka

Una frase que la acompañó tu vida  
**“Hay que trabajar y trabajar para salir adelante”. Nosotros tuvimos que dejarlo todo y volver a empezar por la guerra.**

Un lugar en el mundo  
**Ljubljana, mi pueblo.**

Un ser inolvidable  
**Mis dos hermanos, que murieron por la guerra.**

Un pendiente en la vida  
**Volver a vivir a mi patria.**

Qué significa la amistad en tu vida?  
**Llegué aquí a los 21 años y perdí muchos amigos, alguno quedaron allá, otras las perdí aquí. Siempre tuve amigos.**

Qué significa la sonrisa?  
**Sonreíamos con otros paisanos que estaban igual, para tratar de olvidar lo que pasábamos.**

El mejor día de la semana  
**El domingo que no se trabaja, y hacemos lo que queremos en familia.**

Un consejo a generaciones futuras:  
**Que tengan buena cabeza, que no roben.**

**Gracias Ivanka!!**

# ROŽMAN

HOGAR ROŽMAN | ROŽMANOV DOM



Ituzaingó 4219, San Justo, Buenos Aires  
tel.(54-11) 4669-1500  
[www.hogarrozman.com.ar](http://www.hogarrozman.com.ar)